
PROPONENTES - CICLO 2013
Caif “Sonrisas” y vecinos del barrio Nuevo Sarandí

Gimena Puyol, Trabajadora Social del Centro 
de Atención a la Infancia y la Familia (CAIF) 

“Sonrisas” y Avelino Rodríguez, Presidente de 
la comisión de vecinos del barrio Nuevo 

Sarandí, cuentan qué los motivó a presentar-
se al Ciclo 2013 de Presupuesto Participativo 
(PP), y cómo lograron ganar la construcción 

de una plaza con sendas peatonales, juegos e 
iluminación para el barrio.

¿Qué los llevó a presentar la 
obra?
G. P.: Nosotros en primer lugar 
nos presentamos en 2011 y la idea 
surgió porque el centro no tenía 
ningún espacio exterior para que 
los niños pudieran jugar afuera, 
solo teníamos la parte de adentro,  
y nos parecía importante que el 
barrio tuviera un lugar al aire 
libre, y la propuesta se llamó 
“Espacio de encuentro Nuevo 
Sarandí”. Esa fue la idea, presen-
tar algo que lo pudieran usar los 
niños del CAIF, pero que a su vez 
sea abierto para todo el barrio el 
cual no contaba con un espacio de 
recreación, de esparcimiento, un 
lugar atractivo para el juego, la 
reunión familiar, ya que en el 
barrio no hay nada; y a su vez es 
un terreno que ahora se lo ve 
mejor, pero hace un par de años 
era un terreno baldío, una especie 
de basural, estaba muy deteriora-
do, poco cuidado, y ahora se lo ve 
diferente, desde que la comisión 
vecinal comenzó a trabajar 
fuertemente, ese espacio fue 
mejorando, y creo que hay un 
sentido de pertenencia hacia la 
propuesta porque salió votada en 
el Ciclo 2013. En aquel entonces 
cuando la presentamos por 
primera vez solamente fue una 
propuesta del CAIF, y ahí no 
ganamos, si obtuvimos una 
cantidad de votos pero no se llegó 
a la cantidad máxima, en el 2012 
la Comisión barrial se une a la 
propuesta, les había gustado, les 
parecía algo motivador para el 
barrio, y esta vez la presentamos 

en conjunto, y esa fuerza es la que 
la hizo ganadora. 

¿Cómo se enteraron de la 
posibilidad de presentar un 
proyecto al Presupuesto Participa-
tivo?
G. P.: Tenemos conocimiento por 
el Centro Comunal 18 que siempre 
trata de difundir, en las institucio-
nes ya sea en las diferentes mesas 
de reunión, ya sea el Socat, la 
comisión de vecinos al participar 
ellos como Concejales Vecinales, 
yo también estuve involucrada en 
el 2008 hasta el 2010 como 
pasante del comunal y sabía lo 
que era el PP. Era algo que está 
bueno aprovechar, un recurso 
para la comunidad.

¿Cómo fue el proceso de decisión?
G. P.: Nos reunimos y la comisión 
se quiso sumar a la propuesta, la 
idea era mejorar el barrio, en este 
caso es el predio que está atrás 
del CAIF, pero el espacio es 
abierto para todos, que sea un 
espacio de encuentro para los 
vecinos. Salió en conjunto porque 
tenemos el centro en un local que 
es de los vecinos, y siempre que 
nos mandan una propuesta o algo, 
lo que tratamos es de apoyarla 
porque todo va ser en beneficio 
del barrio y de las familias que 
concurren a nuestro centro.

¿Recibieron ayuda en la elabora-
ción de la propuesta?
G. P.: No. Nos reunimos nosotros, 
y el equipo está integrado por 
psicólogos, psicomotricistas y 
trabajadora social. Cuando el 
proyecto ya estaba más elaborado 

vino una muchacha de la Unidad 
de Participación de la Intendencia,  
para darnos lineamientos 
generales. 
A. R.: Teníamos esperanzas que se 
ganara, y ya previendo eso 
pedimos comodato, al Ministerio 
de Vivienda e Intendencia. Ya a 
esta altura el proyecto está hecho. 
Creemos que en dos meses ya está 
saliendo esto. A parte también van 
unos juegos saludables que le 
habíamos pedido el año pasado al 
Alcalde Otero. Se van a instalar 
acá, ya los tenemos en el depósito 
judicial. También hay un juego 
para personas con capacidades 
diferentes.
Cuáles son los beneficios que 
presenta? ¿Y las principales 
expectativas que se tienen a partir 
de su ejecución?
G. P.: Esperamos que sea bien 
recibida.
A. R.: Y la unión de los vecinos 
dentro del barrio, que no se 
dispersen sino que tengan un 
lugar de encuentro para ellos. 
Vamos a poner mesitas con 
bancos hormigón  para que la 
gente se pueda sentar. 
G. P.: Que se pueda reunir la 
familia, los niños, los jóvenes, que 
haya un lugar de pertenencia. Es 
un desafío lograr que la gente se 
sienta parte y que aprendan a 
cuidarlo.

¿Es la primera vez que la obra es 
presentada? ¿Ya había presentado 
alguna propuesta en ediciones 
anteriores?
Ya la habíamos presentado en el 

Ciclo 2011 desde el CAIF y no ganó. 
Nunca habíamos presentado otras 
propuestas.

¿Recuerda cómo se sintieron al 
enterarse que su propuesta había 
sido electa?
G. P.: Muy emocionados. Este es el 
sexto año que funciona el CAIF. 
Fue una alegría muy importante 
para el barrio, ver que esta 
cambiando, que genera expectati-
va en las familias, en los vecinos, 
y pensar el espacio de otra 
manera.

¿Qué valoración personal les 
otorga a esta herramienta?
G. P.: Pienso que el PP es una 
instancia que brinda a la ciudada-
nía ser partícipe, poder manifes-
tarse sobre las obras que necesita 
la comunidad. Y nada mejor que 
cuando es algo sentido, propio de 
cada vecino que pueda realizar 
sus aportes a todos. Es una 
herramienta que permite colecti-
vizar y socializar. 
A. R.: Y que el vecino se haga 
participe, en la campaña fue un 
trabajo muy grande convencer a 
todos, hacerlos ir a votar, fue algo 
lindo, una experiencia nueva, el 
hacer propaganda entregar 
folletería, es un gran trabajo. 
G. P.: Creo que esta política está 
buenísima, pero si bien es algo 
que está hace unos años, falta 
profundizarla. Siempre queda al 
trabajo de algunos vecinos 
organizados, pero todavía no es 
un sentimiento que se diga 
“mañana tengo que ir a votar el 
presupuesto”.
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